

MINISTERIO DE SALUD

### SE PODRÁ ACCEDER A LA VACUNA EN LOS CAPS Y EN LOS HOSPITALES

Será tanto para primeras dosis, como para completar esquemas o el refuerzo, en los centros de salud de las tres ciudades. El 98% de la población ya tiene al menos una dosis y más del 70% tiene dos. PÁG. 9

## FUEGUINO TIEMPO

N° 8775 | AÑO XXXIV | MIÉRCOLES 1 DE DICIEMBRE | AÑO 2021 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO



El intendente Perez concretó una nueva entrega del programa "Mujeres Emprendedoras". Con esta quinta entrega, ya son más de 200 las emprendedoras que se vieron beneficiadas.

PÁG. 16

#### **USHUAIA**

### EL SECRETARIO DE TURISMO PRESENTÓ EL PRESUPUESTO 2022

En el Concejo Deliberante, David Ferreyra resaltó la responsabilidad del sector privado en hacer cumplir los protocolos, y la adecuación de los espacios públicos y privados frente a la pandemia. PÁG. 3

#### EL PROGRAMA DE INVERNADEROS FAMILIARES COMIENZA SU ETAPA DE SIEMBRA

Se busca incentivar la huerta familiar, comenzando con una prueba piloto de 10 familias en Barrio Altos de la Montaña, evaluadas por el área debido a PÁG. 7 su situación vulnerable.

**DEPORTES** 

### **GARRO SE QUEDO CON EL PREMIO HOMENAJE**



El capitalino Lucas Garro, en binomio junto a su papá Marcelo, se llevaron el primer puesto de la general tras unir la provincia en el Gran Premio Coronación "Homenaje a Lapicito Peix".

PÁG. 17

#### **USHUAIA**

### CÓMO FUNCIONA LA SECRETARÍA **DE RELACIONES VECINALES**



Damian De Marco, al frente del área, comenzó a diagramar visitas por los barrios, "para ir sabiendo de situaciones que se pueden mejorar, como así también trabajar mancomunadamente".

PÁG. 16

# TIEMPO & FUEGUINO

www.tiempofueguino.com















USHUAIA

## INAUGURACIÓN DE LA OFICINA PARA VETERANOS DE MALVINAS

El Pami Tierra del Fuego inauguró las oficinas de Veteranos de Malvinas en sus sedes de las ciudades de Ushuaia y Río Grande y su directora provincial, Yésica Garay destacó "la decisión del gobierno nacional y Pami central que pone en agenda la causa Malvinas, que es una causa de todos y todas".



El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Omar Becerra afirmó que "acompañamos esta acción que fortalece y protege integralmente a nuestros veteranos de Malvinas, a la que se suman todas las acciones que llevamos adelante desde el Municipio".

"El 24 hicimos la inauguración en Río Grande de las oficinas que llevan el nombre del veterano Walter Argüello, que fue el primer trabajador de veteranos en Pami en esa ciudad, y en Ushuaia inauguramos este lunes la oficina con el nombre del veterano Juan Carlos Bandiera", explicó Garay.

La titular de Pami destacó que "ambas inauguraciones se realizaron con la presencia de sus familiares, esposas, hijos, nietos, veteranos de Malvinas, trabajadores y trabajadoras de Pami y autoridades de la ciudad, entre ellas el concejal Gabriel De la Vega, el jefe de Gabinete municipal Omar Becerra, la subsecretaria de Relaciones Internacionales, Malvinas y Asuntos Antárticos Cecilia Fiocchi y el coodinador de Asunto Malvinas, Walter Batista".

"La idea es poner en valor el trabajo que realizan los Veteranos dentro de cada una de las oficinas de Pami en Tierra del Fuego; esta es una decisión del Ejecutivo nacional y de nuestra directora Luana Volnovich para dar un lugar concreto, un espacio físico para la escucha activa a los veteranos", explicó.

"Con estas políticas edilicias, además de brindar el lugar se bus-

ca visualizar a los vetaranos dentro de la Institución y que trascienda las gestiones, sin importar los gobiernos de turno, que siga estando vigente esta política en el Instituto", dijo Yésica Garay.

USHUAIA

# CIERRE DE LOS TALLERES DE CENTROS COMUNITARIOS



La Municipalidad de Ushuaia realizará el tradicional cierre de talleres de centros comunitarios el viernes 3 de diciembre, de 14 a 19 horas en el Centro Cultural Actuar para compartir un balance de los trabajos que tuvieron lugar durante todo el año en diferentes barrios de la ciudad.

La Dirección de Barrios y Centros Comunitarios, dependiente de la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos anticipó que "estudiantes e instructores compartirán la exposición con diversos trabajos", y también se presentarán grupos folclóricos y la Banda de Música Municipal.

Los talleres y capacitaciones en oficios que brinda la Municipalidad son abiertos a la comunidad en general y gratuitos, y "el objetivo de los mismos es fortalecer e incrementar los lazos y relaciones comunitarias, vecinales y socioculturales a través de la capacitación, educación no formal y la recreación social".





Propiedad intelectual N° 890943 Fundado el 15 de agosto de 1987

**Dirección:** Fernando Zapata **Jefe de redacción:** Esteban Machiavello

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Página Web

www.tiempofueguir

F Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

**Administración y redacción** Mackinlay N° 601 P.B Río Grande – Tierra del Fuego Tel: (02964) 422255 1 de Diciembre de 2021 | 3

USHUAIA

# EL SECRETARIO DE TURISMO PRESENTÓ EL PRESUPUESTO 2022

El secretario de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, David Ferreyra, acompañado del equipo de trabajo del área y junto al jefe de Gabinete Omar Becerra presentó ante el Concejo Deliberante el presupuesto 2022 y los principales ejes de gestión para el próximo año.



Remarcó que un tercio de la población activa de Ushuaia depende de manera directa o indirecta de la actividad turística y esta pandemia permitió valorar la importancia de la actividad. "Toda crisis es también una gran oportunidad y así lo marcó el intendente Vuoto por eso junto al sector privado hemos trabajado en forma conjunta en la preparación de la ciudad con una fuerte promoción nacional y con la reapertura al turismo internacional, siendo Ushuaia uno de los principales destinos elegidos".

Ferreyra destacó el trabajo del personal de la Secretaría y recorrió las acciones de prevención inicial que durante el 2021 se realizaron para permitir la actividad turística desde los primeros signos de apertura de la actividad. Resaltó la responsabilidad del sector privado en hacer cumplir los protocolos y todo lo que emanó de las autoridades sanitarias y la adecuación de los espacios tanto públicos como privados para el cumplimiento de las normas vigentes.

Frente a los concejales y concejalas que participaron de la Comisión de Presupuesto, Ferreyra subrayó que "en cada crisis hay una oportunidad y con la pandemia trabajamos en las campañas de promoción con el sector privado; lo hicimos en abril, en un momento muy difícil de la pandemia y salimos a distintos puntos del país, a cinco ciudades, junto a Aerolíneas Argentinas y pudimos presentar el destino de manera hibrida, cuando se podía con la presencialidad y también a través de la virtualidad,

más de 400 prestadores y mayoristas que pudieron conocer y luego replicar la propuesta". Destacó que "desde mediados de julio a mediados de septiembre tuvimos la mejor temporada en los últimos 30 años; habíamos cerrado 21 vuelos semanales y terminamos teniendo 35 ó 37 vuelos que pudimos gestionar y hubo un muy buen trabajo".

'Debíamos animarnos a más, y ya con algunas flexibilizaciones salimos a trabajar la temporada de verano, sumamos ciudades y el número de presenciales creció, tuvimos una gran cantidad de operadores y operadoras de viaje que participaron y agregamos ófertas como el provecto Waia que realizó el Municipio en conjunto con la fundación siglo XXI y la UNTDF; Tolhuin como destino emergente porque creemos en la complementación de Ushuaia con el Corazón de la Isla y trabajamos en un diferencial económico que definió el intendente al implementar la tarjeta +U Turismo, con el QR obtener descuentos en comercios",

"Se sumó el anuncio de nuevas rutas suspendidas por la pandemia, con frecuencias a Córdoba y la incorporación de vuelos con conectividad con El Calafate", recordó Ferreyra y anunció que "estamos trabajando en la restitución del vuelo diario con Rosario y la ruta del Atlántico que tendremos en el primer trimestre del año próximo".

Valoró el Pre-Viaje "que ha tenido un crecimiento exponencial con gran cantidad de porcentual en las ventas de nuestro destino" y una gran demanda tanto de turistas nacionales como internacionales "que están llegando vía aérea".

Resaltó la participación de la Secretaría en la Brazil Travel Market y Festuris, ambas ferias en Brasil, con más 11.000 profesionales de turismo, más de 1600 agentes de viaje y operadoras mayoristas y más de 300 expositores. En cuanto a la proyección para el año 2022, confimró que reanudarán la promoción y posicionamiento del destino en ferias internacionales, trabajan en la apertura de nuevos mercados internacionales junto a Embajadas, buscan consolidar mercados existentes a nivel nacional y posicionar el Destino en conjunto con la Agencia de Desarrollo Ushuaia y Aerolíneas Argentinas.

"Creemos muchísimo en el efecto multiplicador de muestro destino con sus atractivos naturales, culturales, la gastronomía, los servicios".

Afirmó que continuará el programa de 'Turismo Social y de Concientización' que el intendente Vuoto definió en 2016. "Es una herramienta importantísima porque no se ama lo que no se conoce y es fundamental potenciar este programa para el conocimiento de los atractivos que tiene nuestra ciudad por parte de nuestros vecinos y vecinas". Recordó que inicialmente fue creado para instituciones educativas y se sumaron organizaciones barriales, adultos mayores en articulación con la Secretaría de Políticas Sociales y Pami, asociaciones de personas con discapacidad. "Hemos cuadruplicado el número de personas en relación con los años anteriores y proyectamos para el 2022 trascender las fronteras de la ciudad y trabajar con Tolhuin y Río Grande, lo que haremos a partir de marzo".

Remarcó también los ejes de desarrollo de nuevos productos para diversificar la oferta de la ciudad, como el turismo cultural, el turismo sostenible, de tecnología y turismo idiomático. Desde el área de Información Turística aseguró que entre un 30 a 40% de turistas pasan por la oficina para consultar o sellar su pasaporte. "En lo que va del 2021 han pasado por el puerto 25.214 personas, fueron atendidas en las oficinas 5883, descargaron la aplicación más de 31.000 personas, visitaron el sitio web de la Secretaría 458.834 personas y contestamos 5243 consultas vía correo electrónico".

"Estamos trabajando para instalar el Centro Digital de Información Turística en la histórica casa ubicada en San Martín y Fadul, con financiamiento del Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, donde todos los prestadores y atractivos turísticos podrán encontrarse en esa casa", adelantó.

Sobre el final de su presentación, agradeció por el tiempo y la atención a los concejales y concejalas presentes, a la Agencia de Desarrollo, al intendente Vuoto y al personal de la Secretaría. "El turismo ha tenido en este 2021 una reactivación y con el trabajo de todos hemos empezado a recuperar los puestos de trabajo que la pandemia se llevó", concluyó.

TIEMPO FUEGUINO | 1 de Diciembre de 2021

RÍO GRANDE

# TALLERES QUE SE BRINDARÁN EN LA EXPO AGRÓPRODUCTIVA

Tendrán lugar los próximos 4 y 5 de diciembre en la Misión Salesiana. Los interesados en inscribirse deberán ingresar al siguiente link: https://bit.ly/3p7zJkR. La 1ra Expo Agroproductiva nucleará distintos sectores agroproductivos locales bajo los ejes: Soberanía Alimentaria, Valor Agregado Local y Economía Circular.

El Municipio de Río Grande llevará adelante este fin de semana la primera "Expo Agroproductiva Edición Centenario" de nuestra ciudad, la cual tendrá lugar en la Escuela Agrotécnica Salesiana "Nuestra Señora de la Candelaria", de 11 a 19 horas.

En ese marco, además de la exposición de distintos sectores agroproductivos locales, producción primaria y con valor agregado; se realizarán diversas capacitaciones.

El sábado 4 se brindará una charla sobre "Hidroponia" a partir de las 14 horas; como así también una charla sobre "Factibilidad del cultivo de frutillas en Río Grande", a las 16 horas.

En tanto que el domingo 5, se realizará una charla sobre "Experiencia de cultivo en microtúneles", desde las 14 horas; y se llevará a cabo una disertación sobre "Hongos comestibles que se pueden realizar en nuestra provincia", a partir



de las 16 horas

Este mismo día, además, se llevará a cabo un recorrido guiado por las instalaciones de la Misión

Salesiana desde las 14 horas, siendo el punto de encuentro el Museo "Monseñor Fagnano".

Para participar de las mencio-

nadas actividades, los interesados deben inscribirse a través del link: https://bit.ly/3p7zJkR. Cabe mencionar que los cupos son limitados.

RÍO GRANDE

### HOY SE REALIZA LA JORNADA DE SENSIBILIZACIÓN SOBRE VIH



Se realizará desde las 18 hasta las 21 horas en la Plaza de los Animales. Habrá música y bandas en vivo. El fin es informar y concientizar, teniendo como lema "Más información, iguales oportunidades".

La Secretaría de Salud del Municipio de Río Grande recuerda a los vecinos y vecinas que, en el marco del Día Mundial de la Lucha contra el Sida, se llevará adelante el día de mañana, miércoles 1 de diciembre, una jornada de sensibilización e información sobre VIH en la Plaza de los Anima-

les del barrio Mutual.

Desde la gestión municipal se propone esta campaña haciendo hincapié en que la detección temprana de la infección es importante, ya que permite instaurar tratamientos para mantener cargas virales indetectables y hacer intransmisible al virus.

De esta manera, se busca acercar a los vecinos y vecinas toda la información sobre la temática y avanzar con políticas públicas que garanticen los derechos de todas las personas que conviven con VIH.

**GREMIALES** 

## ESTE VIERNES HABRÁ PARO EN EL BANCO SANTANDER



Lo adelantó Gustavo Fernández, dirigente de La Bancaria Tierra del Fuego. La medida de fuerza será en todo el país, debido a un intento de cerrar más de 100 sucursales. Además, el banco se niega a pagar un bono a sus empleados

dos.
"Un bono que cobran desde hace más de 3 años y el banco no lo paga", dijo Fernández por FM Del Pueblo.

La semana pasada, en Buenos Aires, se llevó a cabo una reunión en la sede central del banco, donde participó el sindicato. Ante la negativa de las autoridades del banco a cumplir con lo pedido, se hizo retención de tareas y se levantaron asambleas permanentes en las sucursales nacionales.

Luego, en el plenario del sindicato, se determinó el paro para el 2 de diciembre, ya que se quedarían sin trabajo más de 150 empleados.

"Fue uno de los bancos que ha ganado más dinero en los últimos años y no entendemos por qué quieren cerrar sucursales, cuando la Bancaria presentó una nota para modificar los turnos, fue uno de los bancos que se oponía", advirtió Fernández.

"Es un banco muy difícil de tratar, esperemos que no cierren sucursales y les paguen el bono a los compañeros", concluyó. 1 de Diciembre de 2021 | **5** 

RÍO GRANDE

## SIMULACRO DE ACCIDENTE VIAL CON TODAS LAS FUERZAS DE SEGURIDAD

En el marco del "Día de la Defensa Civil", el Municipio de Río Grande realizó un simulacro de accidente vial con tres vehículos involucrados y cuatro víctimas, en la zona de la costera. El mismo contó con la participaron activa de bomberos voluntarios, de policía, inspectores de tránsito, Medical Sur y Defensa Civil Municipal.

Al respecto, Gonzalo Ferro, secretario de Gestión Ciudadana, celebró la articulación entre las distintas fuerzas de seguridad y de emergencia y manifestó que "esta gestión municipal tiene un compromiso activo con la seguridad ciudadana". Agregó también que "por esa razón Martín Perez ha invertido en dos unidades nuevas para defensa civil, en equipamiento para emergencias y en mejorar las comunicaciones".

El director de Defensa Civil, Sebastián Águila, comentó que "el objetivo del simulacro es la activación del protocolo de llamados ante una emergencia a través del 103, como así también el trabajo en conjunto con las distintas fuerzas".

Detalló que durante el mismo se evaluó el siniestro, el rescate de las víctimas con trabajos de contención y simulación de paro cardíaco.



Asimismo, agregó que "con este simulacro queremos mostrarle a los vecinos la integración de las distintas fuerzas y que estamos capacitados para cualquier tipo de situación, a los fines de que se sientan más seguros y tranquilos".

Águila destacó que "el último simulacro de este calibre se había realizado frente a la Aduana, hace ya 9 años".

Durante el simulacro, también estuvieron presentes como veedores Defensa Civil de Ushuaia, Tolhuin y Protección Civil.





RIO GRANDE Av. Islas Malvinas 2747 02964 - 431991 info@celentanomotors.com.a USHUAIA Héroes de Malvinas 4360 02901 - 421564 info@celentanomotors.com.ar







COPARTICIPACIÓN

## "CUANDO UNO SALE A RECLAMAR ESO POR LOS MEDIOS ES QUE QUIZÁ FRACASÓ EL DIÁLOGO", DIJO ZAPATA

El nuevo Ministro de Finanzas públicas de la provincia Federico Zapata, mantuvo una reunión con su par del municipio de Río Grande, Diego López, donde se abordó al atraso en los pagos de coparticipación.

Cuando se emitió la resolución que fija el procedimiento de emisión de coparticipación a los municipios, yo me encontraba trabajando en el Municipio De Rio Grande, y la realidad es que hoy es muy distinta la situación", dijo Zapata por FM Del

"En esa época, lo que en el mes no se llegaba a transferir, había 90 días de plazo para abonarlos. Hoy en día esa situación no se está dando. Lo que quizá reclaman es el lapso entre la liquidación del recurso y la efectiva transferencia a las arcas municipales. Eso tenemos que trabajar para mejorar esa performance, transmitiendo la realidad económica de la provincia", agregó. Y detalló que "iniciamos el año



con un lapso entre la liquidación y la transferencia de 26 días, y a octubre cerrado podemos decir que estamos entre los 14 días".

"Cuando uno sale a reclamar eso

por los medios es que quizá fracasó el diálogo y ese es el compromiso que estoy estableciendo con los secretarios de finanzas. no ha estado del otro lado y sabe que quizá necesita tener un horizonte con una proyección financiera para hacer frente a sus obligaciones. Desde el Estado provincia hay que llegar a acuerdos con los municipios", concluyó.

**RÍO GRANDE** 

## LOS VECINOS DEL BARRIO EL MIRADOR PODRÁN ELEGIR EL NOMBRE DE LA PLAZA



La decisión fue adoptada por el Concejal Javier Calisaya junto a los referentes barriales de ese sector de la Margen Sur, Luis Barrera y José Reynoso.

Las partes resolvieron que los vecinos y las vecinas interesadas de participar de la propuesta y sugerir un nombre para la plaza podrán enviar su propuesta por correo electrónico a la casilla: relacionesinstitucionales@concejoriogrande.gob.ar

La fecha límite para enviar el nombre sugerido es hasta el viernes 3 de diciembre a las 16:00 ho-

Posteriormente se realizará la

votación de las propuestas enviadas, la cual se llevará a cabo el 8 de diciembre de 15:00 a 18:00hs. en el Espacio NIDO (ubicado en 28 de Mayo esquina Dos Lomas).

Para participar de la votación se debe tener más de 16 años de edad y estar domiciliado en el barrio "El Mirador" con al menos tres meses de residencia.

Desde el Concejo, el concejal Javier Calisaya agradeció la participación de la Secretaría de Integración Comunitaria de la Provincia, a cargo de Verónica Portillo; y a todo el equipo que lleva adelante el trabajo territorial en los diferentes barrios de la ciudad.

**GREMIALES** 

### PERSONAL DE LA DPE, CON **MEDIDAS DE FUERZA**



Los trabajadores reclaman por el atraso en la entrega de indumentaria laboral. Leonardo Brangeri cumple funciones en el Departamento de Distribución, y explicó que el reclamo viene hace unos meses, pero se visibiliza hoy.

"Hay incumplimiento por parte de la Dirección Provincial de Energía con la ropa de trabajo al área de distribución, que por convenio se debería haber hecho el 31 de septiembre", dijo Brangeri por FM

"Más allá de no hacerse la com-

pra a la empresa que provee los elementos, al día de hoy no se hace la entrega, por lo tanto, luego de meses de espera y de prestar colaboración por parte de los trabajadores, se decidió no realizar las tareas hasta que se normalice la situación", sostuvo.

"Siempre hay inconvenientes en lo salarial, aunque este tema se trató con el Presidente de la institución y no hubo avances. El servicio de guardia está garantizado, pero no las tareas como mantenimiento de redes u obras", concluyó.







1 de Diciembre de 2021 **7** 

TOLHUIN

## EL PROGRAMA DE INVERNADEROS FAMILIARES COMIENZA SU ETAPA DE SIEMBRA

El Municipio, a través de la Dirección de Desarrollo Social, lleva adelante un proyecto de invernaderos familiares en los barrios de nuestra ciudad.

Desde el año pasado, se busca incentivar la huerta familiar comenzando con una prueba piloto de 10 familias en B° "Altos de la Montaña", evaluadas por el área debido a su situación vulnerable.

La construcción de los invernaderos con estructuras en nylon fue posible gracias al trabajo en conjunto con la Dirección de Obras Públicas y Producción. Concretada esta etapa, comenzará su temporada de siembra, con entrega de semillas del Programa ProHuerta de huerta familiar del INTA.

"Tal como lo encomendó el Intendente Daniel Harrington, la idea es poder inculcar los hábitos de la huerta por los beneficios que trae. Además de cosechar los alimentos que se van a poder consumir, se trata del trabajo con la familia, de compartir la experiencia en el barrio y de ir asesorando, guiando y respondiendo a consultas a través de encuentros para llevar adelante el proyecto", expresó la Directora de Desarrollo Social, Verónica Rasguido.



"Este programa viene a complementar las tareas que se llevan adelante desde desarrollo social con la entrega de módulos, ya que contribuimos a la generación de alimento propio, a la soberanía alimentaria, y por qué no a pensar que generando un excedente se puede comercializar entre la propia comunidad. La idea es no sólo llevar dignidad a tu mesa, sino también poder aprovechar la temporada de verano, armar estas huertas familiares,

contagiar la experiencia y que el día de mañana pueda ser redituable. Hay un proverbio chino que dice: 'dame un pez y cenaré esta noche, enséñame a pescar y cenaré siempre'", indicó el Intendente Daniel Harrington.

TOLHUIN

## EL CIEFAP CONTARÁ CON UNA DELEGACION EN EL CORAZÓN DE LA ISLA

El Municipio de Tolhuin y el Centro de Investigación y Extensión Forestal Andino Patagónico firmaron un convenio para transferir un dominio de suelo urbano para la radicación de su Delegación Centro.

El Intendente Daniel Harrington y el Director Ejecutivo de CIE-FAP rubricaron la escritura traslativa de dominio por tres parcelas ubicadas en el Macizo 155, sección T de la ciudad de Tolhuin, por Decreto E.M.T. N°096/18.

Además, estuvo presente la Ministra de Producción y Ambiente de la Provincia, Sonia Castiglione, y la Subsecretaria de Gestión y Desarrollo Urbano, Arq. Valentina Vissani.

El predio es considerado un lugar estratégico para el desarrollo de las actividades del sector forestal provincial en el cual se ha proyectado la construcción de la Delegación CIEFAP - Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, cuyo financiamiento fue contemplado en el proyecto

CITES

"Si bien CIEFAP ya tuvo intervenciones en diferentes sectores de Tolhuin para la producción de hongos, diseño de muebles, y el cuidado del bosque, entre otros, es fundamental seguir apoyando instituciones con vistas al desarrollo de las actividades productivas, al uso sostenible del bosque, a un aprovechamiento integral con proyección en el Corazón de la Isla, con incorporación de tecnología, la posibilidad de capacitaciones para la mano de obra local y la incorporación de nuevas herramientas para seguir acompañando al crecimiento de nuestra ciudad", expresó el Intenden-

Desde la entidad indicaron que "para los que hacemos el CIE-FAP es una jornada histórica en la cual comienza a concretarse otra Delegación Provincial y se afianza la concepción de Organismo Interjurisdiccional en investigación, desarrollo e innovación con carácter federal".



MINISTERIO DE FINANZAS

# ZAPATA RECIBIÓ A REPRESENTANTES DE ECONOMÍA DE TOLHUIN Y USHUAIA

Las reuniones tienen por finalidad establecer una agenda de trabajo conjunta, ponderando una relación positiva entre el ejecutivo provincial y los municipios.

El Ministro de Finanzas Públicas, Federico Zapata García recibió en la Casa del Gobierno de la Provincia en Tolhuin a la secretaria de Economía y Hacienda, Luciana Rivero y a la subsecretaria de Contaduría General y Control Interno, Xoana Torres Notari de la ciudad centro. Posteriormente hizo lo propio, en Casa de Gobierno, con la subsecretaria de Economía y Finanzas de la Municipalidad de Ushuaia, Luisina Giovanelli. Los encuentros estuvieron orientados a comenzar una agenda de trabajo en común.

Estas reuniones se dan en continuidad con el encuentro llevado adelante junto al secretario de Finanzas del Municipio de Río Grande, Diego López. En cada una de las



instancias, los y las funcionarias de cada ejecutivo pudieron dialogar en relación a diversos temas de gestión, para avanzar en una propuesta de trabajo en conjunto que acerque a las dependencias encargadas del manejo de las finanzas de la provincia.

Al respecto, Zapata García aseguró que "se trataron de dos encuentros muy importantes, en principio para realizar una presentación con las funcionarias de los dos municipios; en segundo lugar, para conversar sobre temas de interés para las partes" precisando que "nos pusimos a disposición para establecer una agenda en común, al tiempo de analizar cuestiones vinculadas a la gestión, priorizando siempre una relación de diálogo, donde uno pueda prever las necesidades de ellos en base a nuestra propia situación".

"Es muy importante para nosotros, pero particularmente para la población en general, establecer un buen vínculo entre nuestro ministerio y las autoridades de cada municipio; luego de estos encuentros, mantenemos la expectativa de poder trabajar en buenos términos y acompañar en todo lo que podamos en pos del bienestar de la provincia" concluyó.





COVID-19

## USHUAIA TUVO 11 NUEVOS CASOS POSITIVOS EN LA ÚLTIMA SEMANA

El Ministerio de Salud de Tierra del Fuego AIAS brindó un informe de situación en cuanto a la pandemia de Covid-19 en la provincia y su evolución en la última semana.

Al día de la fecha hay un total de 31.744 casos confirmados y 494 pacientes fallecidos desde el comienzo de la pandemia.

En la última semana se detectaron 11 nuevos casos en Ushuaia (la totalidad de los casos de la semana 47 corresponden a personas aisladas relacionadas a cruceros), ninguno en Río Grande y ninguno en Tolhuin. Actualmente no hay pacientes internados en UTI en toda la Provincia. El número de altas desde el inicio de la pandemia asciende a 31.237. Hay en el día de la fecha 13 casos activos en Tierra del Fuego.

En cuanto al plan de vacunación que se está llevando adelante, la Provincia ha recibido 315.348 dosis de vacunas. Ya han sido aplicadas 286.604; 149.937 personas recibieron la primera dosis de las cuales 127.646 recibieron ambas. Asimismo se aplicaron 5.509 dosis adicionales, 4 vacunas de aplicación única y 3.508 dosis de refuerzo. (Datos del Monitor Público de Vacunación actualizados a las 4:34hs de esta mañana).

Respecto del modo de transmisión, el mayor porcentaje de casos se produce por transmisión comunitaria o por contacto estrecho.

Se reitera la importancia de mantener las medidas de higiene y cuidados para disminuir contagios. Esto incluye especialmente ventilar los ambientes. También utilizar tapaboca, lavarse regularmente las manos, desinfectar las superficies y objetos de uso cotidiano y respetar en todo momento los protocolos establecidos.

Asimismo, ante la aparición de síntomas se solicita llamar al 107 y mantenerse aislado.





## Distribuidores mayoristas

Sucursal Rio Grande –

Islas Malvinas 2777 - 02964-431480 - riogrande@celentanogroup.com.ar

Sucursal Ushuaia ————

Héroes de Malvinas 4879 - 02901-436943 - ushuaia@celentanogroup.com.ar

COVID-19

## SE PODRÁ ACCEDER A LA VACUNA EN LOS CAPS Y EN LOS HOSPITALES

El objetivo es acercar la vacuna a los distintos barrios de las ciudades, por ello, en diciembre la colocación continuará en los Centros de Atención Primaria de la Salud y en los Hospitales Regionales. El 98% de la población cuenta con al menos una dosis y más del 70% tiene dos dosis.



El Ministerio de Salud confirmó el inicio del Plan de descentralización de la vacunación contra el COVID-19. De esta manera la colocación de la vacuna tanto para primeras dosis, completar esquemas o el refuerzo, continuará desarrollándose en los Centros de Atención Primaria de la Salud y Hospitales Regionales de Ushuaia; Río Grande y Centro Asistencial Tolhuin.

En ese sentido, la Ministra de Salud, Judit Di Giglio reiteró el excelente y efectivo Plan de Vacunación contra el Covid-19 que se viene implementando en la Provincia, confirmando que "gracias al trabajo empleado en los vacunatorios, logramos que el 98% de la población tenga al menos una dosis y más del 70% cuenta con dos dosis".

Del mismo modo, ponderó la labor realizada junto con la cartera educativa para llevar adelante la convocatoria a menores y jóvenes. "Estamos próximos a concluir con la población de 3 a 17 años" indicó la funcionaria.

Respecto al Plan de Descentralización sostuvo que "esta es una acción más, cuyo principal objetivo sigue siendo el acceso a la vacunación contra el COVID-19 de toda la comunidad", precisando que "tanto a los CAPS como a los Hospitales regionales, la comunidad puede acercarse para la colocación de primera dosis; completar esquema o la dosis refuerzo".

Continuando con esta implementación, la titular de la cartera sanitaria adelantó que a fin de garantizar la vacunación "se irán realizando jornadas masivas y extraordinarias que se van a comunicar a medida que se vayan programando".

#### **USHUAIA**

Los Centros de Atención Primaria de la Salud N° 3, N° 8 y N° 9, de la ciudad de Ushuaia.

Los días sábados 4, 11 y 18 de diciembre. En el horario de 10 a 13 horas y de 14 a 17:20 horas. La modalidad será demanda espontanea, hasta agotar stock disponible.

En dichas fechas Convocamos para Dosis de Refuerzo a la siguiente población:

SABADO 4 DE DICIEMBRE

• Mayores de 18 años vacunados con esquema completo de cualquier vacuna al 30 de junio.

SABADO 11 DE DÍCIEMBRE

- Mayores de 18 años con factores de riesgo, vacunados con esquema completo de cualquier vacuna al 15 de agosto.
- Población mayor de 60 años vacunados con esquema completo de cualquier vacuna al 15 de agosto.

SABADO 18 de DICIEMBRE

- Mayores de 18 años con factores de riesgo, vacunados con esquema completo de cualquier vacuna al 15 de agosto
- Mayores de 60 años, vacunados con esquema completo de

cualquier vacuna al 15 de agosto **RÍO GRANDE** 

Desde el día 6 de diciembre, la vacunación contra el COVID-19 se llevará a cabo en los Centro de Salud (1-2-3-4-5-6-7- Posta Sanitaria chacra XI) de lunes a viernes y eventualmente los días sábados. Para la atención se deberá sacar turno, solicitándolo por teléfono o de forma presencial en el mismo centro de salud.

Los turnos estarán programados cada 10 minutos por grupo familiar. Los Centros Municipales 1, 2 y 3 estarán vacunando de lunes a viernes también con turno telefónico.

Además se seguirá vacunando en el vacunatorio del HRRG los días lunes, miércoles y viernes de 9 a 13 horas y de 16 a 18 horas – sin turno previo, solo por orden de llegada.

Para consultas sobre vacunación COVID estarán disponibles los siguientes teléfonos:

2964-493429

2964-608810 (alérgicos)

Y al mail vacunacioncovid.tdf@gmail.com





EDIFICIOSOLARES Fagnano





admin@zapco.com.ar
02964-510196

**MARGEN SUR** 

# AVANZAN LAS OBRAS PARA RESOLVER EL TRATAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES

Se trata de la planta elevadora y de la planta de tratamiento de residuos cloacales. Las obras beneficiarán a 26.000 vecinos y vecinas en una primera etapa y a 52.000 en una ampliación posterior.

El Gobierno de la Provincia, avanza con las obras destinas a resolver el tratamiento de aguas residuales en el sector de la Margen Sur de Río Grande, donde lleva adelante dos obras de envergadura: la estación elevadora y la planta de tratamiento de residuos cloacales.

En este sentido, el Ministerio de Obras y Servicios Públicos, a través de la empresa Proalsa SRL, realizó la colocación del manifold colector de las bombas impulsoras, que se posicionarán en la Planta Elevadora.

Esta obra, tiene como fin colectar los líquidos cloacales de los distintos barrios de la Margen Sur para ser impulsados hacia la planta de tratamiento. El monto de inversión de la estación elevadora es de casi 12 millones de pesos. Los trabajos tienen financiamiento nacional.

A su vez, la Dirección de Obras y Servicios Sanitarios, realizó el hormigonado de la planta de tratamiento, la cual se proyectó para beneficiar a 26.000 vecinos en una primera etapa y 52.000 en una ampliación posterior, brindando el tratamiento completo de los líquidos cloacales domiciliarios generados en la zona.

En el lugar comenzaron los trabajos de hormigonado de las columnas y tabiques del reactor biológico de la planta, uno de sus



principales componentes en el proceso de tratamiento. En esta oportunidad se utilizaron 13 camiones de hormigón.

Al respecto, el presidente de la DPOSS, Cristian Pereyra, manifestó que "este es un proyecto de una gran magnitud, teniendo en cuenta el crecimiento que está teniendo este sector de la ciudad, donde hemos planificado y ejecutado

obras que vayan en esa dirección".

La planta contempla estaciones de bombeo, un sistema de pretratamiento, un reactor biológico, un sedimentador, un espesador, un digestor y un deshidratador de lodos. Además, un sistema de desinfección UV, sopladores, naves industriales, oficinas, laboratorio, vestuarios, pavimentos, parquizados, un cerco perimetral, iluminación exterior, un centro de transformación, un grupo electrógeno y las obras para la instalación de los servicios de gas, luz y agua.

Posee un financiamiento mixto, con más 255 millones de pesos financiados por el Fondo Fiduciario Federal de Infraestructura Regional (FFFIR), y poco más de 807 millones de pesos financiados con fondos provinciales.





Aglomerado crudo Aglomerado colores varios Mdf crudo Mdf melaminico colores varios



Más info por Whatsapp: (02901) 15647827

MINISTERIO DE SALUD

## CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES POR EL DÍA MUNDIAL DE LA LUCHA CONTRA EL VIH/SIDA

Se realizará testeo rápido, asesoramiento y consejería. Las actividades son organizadas por diferentes sectores de Salud en conjunto con ONGs.

El Ministerio de Salud anunció la realización de actividades en Ushuaia y Río Grande en el marco del Día Mundial de la lucha contra el VIH/Sida. Se ofrecerán asesorías, consejerías, test rápido, entrega de preservativos, entre otras propuestas

Cada 1º de diciembre se conmemora el "Día Mundial de la lucha contra el VIH/Sida" con el objetivo de dar a conocer la situación general del VIH e impulsar avances en materia de prevención, tratamiento y atención.

El lema de este año es: "Pon fin a las desigualdades. Pon fin al Sida. Pon fin a las pandemias", remarcando la importancia del acceso equitativo a servicios de salud y el fortalecimiento de las acciones en el primer nivel de atención, en especial la prevención combinada del VIH y servicios de tratamiento, así como la promoción del trabajo con las comunidades para alcanzar a las personas más vulnerables al VIH y otras pandemias.

El miércoles 1 de diciembre, de 16 a 21hs, en San Martín y Fadul de Ushuaia, se realizará una jornada donde se ofrecerán testeos, se brindará información actualizada y asesoramiento en salud adolescente, se entregarán preservativos, se podrá conocer más sobre "Indetectable = intransmisible" y, además, habrá buena música.

Durante la misma jornada, en algunos Centros de Salud de Ushuaia y Río Grande también se ofrecerá asesorías, consejerías y test rápido.

Las actividades son organizadas conjuntamente por los Programas Provinciales de VIH/ITS y Hepatitis Virales, de Adolescencia, de Asesorías en Salud Integral y de Asesoría en Escuelas Secundarias; las Direcciones de Atención Primaria de la Salud Zona Norte y Zona Sur, y de Derechos Humanos y Diversidad; la Subsecretaría de Juventudes, alumnos y docentes de tercer año de la carrera de Enfermería del CENT 11, las Asociaciones Rock&Vida y Ciclo Positivo y la Red Argentina de Jóvenes y Adolescentes Positivos (Rajap).

#### CRONOGRAMA USHUAIA

Miércoles 1/12

Asesorías, consejerías y test rápido VIH

CAPS 1 – De 10 a 16hs - Facundo Quiroga 2633

CAPS 3 – De 10 a 18hs – Gobernador Valdez 894

CAPS 4 – De 10 a 18hs – Alem 3908 CAPS 5 – De 10 a 16hs – Independencia 750

CAPS 7 – De 10 a 18hs – Alem 2008 CAPS 8 – De 11 a 14hs – Río Claro



CAPS 9 – De 12 a 16hs – Cabo San Pío 301

San Martín y Fadul – De 16 a 21hs Testeo, información actualizada, asesoramiento en salud adolescente, entrega de preservativos, "Indetectable = intransmisible" y música.

#### **RÍO GRANDE**

CAPS 1 - Thorne 2025

Miércoles 01/12 de 8 a 19.30 y sábado 04/12 de 12 a 17.30.

Jornada de testeo VIH a libre demanda y asesoramiento en salud integral, entrega de preservativos. CAPS 2- 9 De julio 1249

Testeos rápidos todo el mes en el horario de 14:30 a 18:30.

CAPS 4 - Visic 3077

Miércoles 1 de diciembre de 16 a 19 hs. Jornada de Testeos y charlas preventivas sobre uso del preservativo. Testeos rápidos durante todo el mes de 8:30 a 11:30 y de 16:30 a 19:30.

CAPS 5 - San Martín 2440

Miércoles 01/12

De 17 a 19hs: Charla

De 8.30 a 12 y de 16 a 19hs: testeo VIH y entrega de preservativos.

Concurso de video "¿sobre qué es el VIH?", enviar tu video de tik-tok al Whatsapp 2964698553.

CAPS 7- F. Quiroga 2142

Testeos rápidos durante todo el mes de 8:30 a 19:00.

POSTA SANITARIA - G. Sudamericana 25

Testeos rápidos durante todo el mes de 8:00 a 13:00.

Hall Central Hospital Regional Río Grande

Miércoles 01 de diciembre de 09 a 12.

Stand de Asesorías: acerca de métodos de protección, prevención de otras ITS (infecciones de transmisión sexual), PEP (profilaxis post exposición), métodos de diagnóstico.

Testeos Voluntarios de VIH. Asesoramiento y acompañamiento.

Control Clínico por especialista en infectología.

Control por Equipo de Adolescencia: Se dispondrá de turnos espontáneos para aquellos adolescentes que quieran acceder a una consulta clínica, de asesoría y/o tratamiento. También se dispondrán de turnos protegidos para dar

seguimiento a adolescentes que requieran intervención integral.

Colegio Provincial Comercio 1 - Colon 751

Domingo 05 de diciembre de 15 a 19hs.

Evento Meraki Fest - Acompañamiento a grupo de K-Pop "Meraki", stand de asesorías, entrega de preservativos, entrega de folletería y juegos interactivos.



1 Díz LU VII **PUEBLOS ORIGINARIOS** 

### CONMEMORACION DEL 135 ANIVERSARIO GENOCIDIO SELK`NAM

La Secretaría Provincial de Pueblos Originarios, con la colaboración con la Secretaría de Cultura de la Provincia y diversas áreas de Gobierno, realizó el primer "Encuentro 25 N - Nada que celebrar".

Uno de los eventos se concretó en inmediaciones de la Misión Salesiana por pedido de los integrantes del pueblo nativo. En ese sentido la secretaria de Pueblos Originarios, Vanina Ojeda Maldonado destacó que "este tipo de acciones demuestran que este Gobierno realmente trabaja por la inclusión".

Asimismo, la fincionaria comen-

tó que "esta primera conmemoración a nivel provincial tuvo como iniciativa visibilizar y dar voz a las familias Selk'nam, familias que a lo largo de la historia de Tierra del Fuego resisten a la colonización, familias ricas en historias milenarias".

Para recordar a las familias originarias estuvieron presentes Mar-

garita Maldonado y Estela Maris Maldonado, educadoras ancestrales del Pueblo, con el claro mensaje de amor y agradecimiento a la Misión Salesiana, casa que supo cobijar a su madre Herminia Vera.

Por su parte, Margarita Maldonado comento que "a 135 años del genocidio Selk nam participo de una actividad de conmemoración y reflexión, pero a la vez de celebración de estar vivos y poder levantar la voz de nuestro pueblo, el cual mantenemos vivos a través de nuestra sangre".

Del evento, también participaron artistas invitados como Mariana Andrade, Facundo Armas y el Ballet Soles que dejan Huellas quienes a través de su arte y música rindieron homenaje al pueblo nativo.







#### **CULTURA**

## LA BIBLIOTECA NACIONAL MARIANO MORENO TENDRÁ UNA SEDE EN LA PROVINCIA



La Secretaría de Cultura y la Biblioteca Nacional Mariano Moreno, firmaron una carta intención con el objeto de crear una sede de la Biblioteca Nacional en Tierra del Fuego. Este espacio será centro cultural de difusión y promoción de la cultura nacional, provincial y de la colección bibliográfica Nacional.

La rúbrica la llevaron adelante la secretaria de Cultura, Lucía Rossi y el director General de Coordinación Administrativa de la Biblioteca Nacional Mariano Moreno, Roberto Arno. Se concretó este martes en las instalaciones del Polo Creativo Sur de Ushuaia.

En ese sentido, la funcionaria Provincial destacó la firma concretada recordando que "es una acción que venimos trabajando hace tiempo" y consideró que "abre, además de contar con un pedacito de este lugar tan emblemático, la posibilidad de capacitación y formación en la profesionalización de la bibliotecología".

'Es una gran celebración que da continuidad al trabajo que veni-

mos realizando con las bibliotecas populares; escolares; con la editora Cultural de Tierra del Fuego; con las y los representantes fueguinos de la escritura" valoró Rossi y auguró que "en el corto plazo, realizar el corte de cinta e inaugurar este espacio con sus propuestas concretas".

Por su parte, el director General de Coordinación Administrativa de la Biblioteca Nacional Mariano Moreno, Roberto Arno aseguró que "la Biblioteca tiene una deuda pendiente de federalización hacia las provincias para llegar e interactuar con su comunidad, y este acurdo va en ese sentido".

"A partir de la gestión de Juan Sasturain decidimos acercarnos y tratar de estar presente en cada región del país" subrayó e indicó que Tierra del Fuego cuenta con una calidad cultural importante, por lo que deseamos que la comunidad se integre y forme parte de esta iniciativa del Gobierno Nacional y que cuenta con el acompañamiento del Gobierno Provincial".

TELEBINGO

## SALIÓ A LA VENTA EL GIGANTE **DE NAVIDAD PARA EL 12 DE** DICIEMBRE

Nuevamente para las fiestas navideñas el Instituto Provincial de Apuestas propone un Telebingo Gigante de Navidad con premios extraordinarios. Será sorteado el 12 de diciembre desde las 22:00.

"Este es uno de los sorteos muy esperados por los apostadores del Telebingo, ellos saben que siempre desde la institución proponemos premios importantes y tentadores, que además la gente puede cobrar enseguida y comenzar a planificar el año nuevo con otro espíritu", sostuvo Diego Pierotti, secretario de Juegos del IPRA.

Pero además para aquellos que quizás están comenzando sus vacaciones o no estarán para la fecha del sorteo en la provincia, el o los ganadores tienen cuarenta (40) días hábiles para poder cobrarlo, es decir, los premios recién estarán caducando el 08 de febrero del 2022.

Por último, Pierotti recordó que "la venta de los billetes ya comenzó y esta comercialización se realiza como siempre a través de las agencias habilitadas en toda la provincia, los vendedores ambulantes y la opción que brindamos desde el IPRA con vendedores, generalmente, los fines de semana y hasta una hora antes del sorteo en la puerta de la delegación Ushuaia San Martin 360 y de Río Grande en Perito Moreno 168, donde también se puede pagar con tarjetas de débito y/o crédito".

#### LOS PREMIOS:

El sorteo 955 del Telebingo Fueguino Gigante de Navidad pone en juego 300 mil pesos en cada línea y la superlínea a la bola 8 de 200 mil pesos que, en caso de salir, se le suma el monto de la línea, por lo que se hace entonces un premio de 500 mil pesos.

Para el caso de los bingos se ha dispuesto de montos en efectivo que arrancan en 500 mil pesos para el primer bingo; 1 millón de pesos en el segundo bingo y 2 millones de pesos en la tercera ronda. Estos premios salen o salen. Además todos los bingos van acompañados de una parrilla.

Por otra parte, juegan también los premios especiales que para el caso del superbingo es un Toyota Yaris 0km, que comienza a jugarse en primera ronda hasta la bola 43, en segunda ronda juega hasta la bola 44 y de no salir en la última ronda se va hasta la bola 45 inclusive. Por último está el premio denominado SUPERBINGO, el cual tendrá exclusivamente en juego para este sorteo 5 millones de pesos y juega hasta la bola 37, inclusive.

La edición de Navidad marcará el inicio del cronograma de Sorteos Especiales de Fin de Año del Telebingo Fueguino y se llevará a cabo



el domingo 12 de diciembre a las 22:00 en las instalaciones del IPRA Ushuaia y será transmitido en vivo y en directo a toda la provincia a través de la señal de la TV Publica Fueguina, retransmitido por youtube en el canal IPRATDF, TV del Lago Tolhuin, por facebook en la fan page Telebingo Fueguino Oficial y por diferentes señales radiales, Radio Pública Fueguina FM 103.1 Mhz en Ushuaia, FM 102.9 Mhz en Tolhuin v FM 101.7 Mhz en Rio Grande, Estación del Lago en Tolhuin FM 102.1 Mhz, FM Amistad FM 93.5 Mhz y HCP NOTICIAS FM 102.1 Mhz en Ushuaia.

CULTURA

## SE EXTIENDE LA **CONVOCATORIA 2021 PARA OBRAS DEL RUBRO MUSICAL**



La Editora Cultural Tierra del Fuego, extendió la convocatoria se presenten y se seleccionarán 2021 para obras de la disciplina Música. El plazo de extensión será hasta el 10 de diciembre de 2021 y las condiciones y los requisitos de presentación deben solicitarse al correo electrónico editoracultural@tdf.edu.ar.

Desde el área, precisaron que en el caso de la disciplina Música, la publicación consistirá en el registro audiovisual de una sesión en vivo en estudio de grabación local; lanzamiento y posterior difusión del tema en canales oficiales del Gobierno de Tierra del Fuego AIAS, para luego quedar a disposición de las y los artistas; diseño y edición de la gráfica que lo acompaña (identidad del grupo/banda/solista, logotipo, entrevista y letra del tema seleccionado).

Se recibirán tantas obras como tres en total para ser publicadas. Pueden participar grupos, bandas o músicos solistas.

Además, informaron que los temas musicales pueden ser inéditos o no y que deben estar inscriptos en la Dirección Nacional de Derechos de Autor (DNDA) o bien en la Sociedad Argentina de Autores y Compositores (SADAIC) y deben tener formato .wav.

"Dado que las producciones musicales, incluidas las publicadas por la Editora Cultural TDF, mayoritariamente representadas por artistas de género masculino, desde la Editora alentamos especialmente a artistas mujeres y del colectivo LGBTIQ+ a participar de esta convocatoria", finalizaron.



- **SARMIENTO 2790**
- 421777 Int. 153 504800
- @ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

### Formas de Pago

Efectivo - Debito Cheque - Transferencia Todas las Tarjetas de Credito 1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interes 10 o 15 pagos s/interes 10% descuento



FABRICA DE PRETENSADOS **PREMOLDEADOS** 

## **PRODUCTOS**



Consulta por las Promo !!!

USHUAIA

# CALDERÓN: "ES NECESARIO RECONSTRUIR DESDE LA EDUCACIÓN Y LA CULTURA"

La secretaria de Cultura y Educación de la Municipalidad, María José Calderón, acompañada del jefe de Gabinete Omar Becerra presentó el programa 2022 ante la comisión de Presupuesto del Concejo Deliberante.

Acompañada del equipo de la Secretaría destacó en el inicio la necesidad de contextualizar la cultura y la educación en un contexto de la pandemia y post-pandemia. Destacó el trabajo multicultural en territorio, la visibilización y acompañamiento a la producción cultural en la ciudad y el fortalecimiento de la educación, como premisas indicadas por el intendente Vuoto.

Remarcó la multiculturalidad de Ushuaia, los diferentes grupos poblacionales de la comunidad que se ven reflejados en el calendario de eventos aprobados por ordenanzas y subrayó que "fue en esa diversidad donde encontramos la fortaleza en la pandemia y salimos al territorio, con los diferentes hacedores culturales de la ciudad; quienes no sólo producen su arte sino que viven de él y la pandemia los impactó mucho".

"Además del acompañamiento de todas las áreas municipales, hubo un gran trabajo de parte del Gobierno nacional para reforzar a través de becas y subsidios para los y las artistas que, en muchos casos, no tenían un plato de comida sobre su mesa", expresó Calderón quien afirmó que "buscamos en el 2022 fortalecer esos lazos porque fueron dañados y es necesario repararlos".

Calderón planteó la "consolida-

Calderón planteó la "consolidación de una agenda cultural anual, donde se ponga en valor y promuevan las diversas tradiciones y costumbres de nuestro pueblo; muchos hacedores de cultura tienen su casa y su taller en el mismo lugar; tendremos que pensar en un corredor cultural para potenciarlo en el turismo". Agregó que "se busca fomentar el uso de las redes como espacio de difusión y promoción de culturas" y destacó el equipo de trabajo de la Secretaría con la producción en distintos formatos realizados por el área.

En tal sentido afirmó que "Contacto-Cultura tiene que ver con mostrar a nuestros hacedores de cultura, que comenzamos a hacer en tiempos de pandemia y aislamiento, donde se mostraba el hacer de vecinos y vecinas, sea en gastronomía, música o danza; fue producido por el personal de Cultura, se empezó a desarrollar este contenido y se logró



reconocer a nuestros vecinos".

"El otro producto fue 'Cultura Visual', donde pudimos difundir el trabajo de tatuadores, escultores, artistas y artesanos que pudieron mostrar su arte en la página de la Secretaría, contar su historia, su desarrollo, motivar, inspirar y dar a conocer; lo que también nos permite tener un archivo de nuestros hacedores", agregó.

La Secretaria de Cultura y Educación indicó que "las capacitaciones y eventos por zoom con ciclos sobre como el de Malvinas, en un trabajo con los veteranos y con la Subsecretaría de Relaciones Internacionales, Asuntos Antárticos y Malvinas" y también "Ushuaia Sonidos del Tiempo", un podcast, contenido para las redes, con la recreación de las distintas historias".

Agregó que "el Paseo de las Rosas ha sido puesto en valor patrimonial por esta gestión y así lo han confirmados los vecinos y vecinas, con los recorridos temáticos que iniciamos en la anterior Navidad, con las muestras al aire libre como la última de Anne Chapman, con el trabajo muy grande e importante del área de muralismo; con las casas históricas, con la apertura del museo de la Escuela N°1 que fue muy bien recibido".

Calderón resaltó "la formación nacional con más de 30 nuevos Gestores Culturales capacitados, como así también en los programas Cultura Solidaria, Fortalecer, DesarrollAR de impronta muy municipalista, que trabajamos con Tolhuin y Río Grande".

En materia de Educación destacó la puesta en marcha del programa Filomena Grasso, "pensado para 500 niños y niñas, trabajado en conjunto con Asociaciones y puntualmente con diferentes gremios y la Mesa Sindical, en sectores que

necesitaban de acompañamiento. Empezamos con burbujas y hoy casi tenemos presencialidad plena, entregando kits escolares a niños y niñas. Hemos hecho un avance enorme".

"En cuanto a las Escuelas Experimentales sostienen un trabajo por demás destacable con una fortaleza en lo vincular y nuestra Carta Orgánica favorece esta diversidad y hoy tenemos un Instituto Terra Nova, que esta semana entregamos la validez del título a nivel nacional, es el segundo en el país. Los próximos egresados tendrán un título municipal, lo que es un orgullo para nosotros", destacó como así también el fortalecimiento con la entrega de netbooks del Conectar Igualdad.

Destacó también el trabajo del área operativa y creativa, con once espacios a cargo, con el apoyo y asistencia permanente que hacen a las distintas expresiones.



ACTUALIDAD

# "EL DESCONTENTO ES CADA VEZ MAYOR CON LA GESTIÓN DE MELELLA"

La Comisión de Discapacidad se reunió con el secretario de discapacidad Omar Deluca y el secretario de Salud Mental, David Di Piero, donde no hubo avances. Hay preocupación por el estado del área de Salud Mental. Hubo repudio a las declaraciones de Sánchez Polesman.

Por Silvana Minue- Se realizó una asamblea virtual para informar acerca de lo sucedido en la reunión, detallando un informe de los reclamos presentados al Ministerio de Salud, que finalmente no tuvieron certezas acerca de su resolución, ni tampoco en qué plazos, por parte de los secretarios

En el encuentro virtual de los integrantes de la Comisión de Discapacidad se trataron temas como la negativa de CMO, en especial en Río Grande y a niños y niñas con TEA, la situación de Emergencia por la que atraviesa la Salud Mental en la provincia por la falta de profesionales médicos/psicólogos y la escasez de políticas públicas eficientes; el impacto del desfinanciamiento de la OSEF en las y los afiliados con discapacidad, la vulnerabilidad por la falta de un avión sanitario, agravada por la expulsión de cientos de afiliados RUPE de la obra social, deiándolos a merced de obras sociales nacionales que en muchos casos ni siquiera cuentan con una oficina en la provincia.

En ese sentido afirmaron que "volvimos a reclamar la derogación de la ley 1072, del paquete de leyes del bertonismo, que esta gestión sigue sosteniendo. Hay una falta de transporte para realizar los traslados de las PCD y de la falta de accesibilidad del edificio de la UATID".

## Acciones para el próximo 3 de diciembre

En el Día Internacional de los Derechos de las Personas con Discapacidad se realizará una convocatoria el viernes 3 de diciembre a las 18hs en San Martín y Fadul; para luego movilizar a Casa de Gobierno donde se realizará la lectura de un documento elaborado por organizaciones que nuclean a PCD y sus familias.

#### Repudio a las declaraciones de Sánchez Posleman

Los dichos del Dr. Sanchez Posleman, fueron repudiados al acusar de estigmatización públicamente a las y los afiliados RUPE, señalándolos como la razón del desfinanciamiento de la obra social.

"Nuevamente debemos repudiar enérgicamente este tipo de declaraciones en boca del gerente del Sanatorio San Jorge, que intentan desviar la responsabilidad del desfinanciamiento que los sucesivos gobiernos han realizado y que han llevado a la obra social a la situación crítica en la que se encuentra y por las que se vieron beneficiados unos pocos centros de salud privados que tienen un monopolio de hecho para el acceso a la



salud de la población", cuestionaron. El descontesto es mayor

"Llegamos a la conclusión de que estamos igual o podríamos decir peor. Con lo nefasto que fue el gobierno anterior, al menos en la legislatura, teníamos la posibilidad de sentarnos en la comisión presidida por la legisladora Martínez Allende, aunque sea cinco éramos convocados. Siempre tuvimos la puerta de la legislatura abierta y en estos casi dos años de esta gestión no hemos sido convocados como Comisión de discapacidad, tampoco han sido convocadas otras organizaciones vinculadas con discapacidad a debatir ningún tipo de proyecto relacionado con las personas con discapacidad en Tierra del Fuego", sentenció María José Pazos en Radio Provincia.

Para Pazos "no hay voluntades" ya que "la ley provincial sigue sin cumplirse y la mesa interministerial hace años que no funciona, algo que era un compromiso del gobernador Melella cuando estaban en campaña, ahora nada de eso se está cumpliendo y la verdad es que el descontento es cada vez mayor".

"El presidente de la Comisión 5 nunca nos convocó. Por ejemplo, el mes pasado en la anterior se sancionó una ley relacionada con el tratamiento de enfermedades crónicos, crónicas y familiares de personas con discapacidad. Una ley que nosotros habíamos estado trabajando gestiones anteriores y la presentó sobre tablas el legislador Loffler y fue aprobada, pero no fue tratada en comisión. No fuimos convocados, que somos los que podemos llegar a requerir ese tipo de licencias especiales que han planteado. Entonces realmente sen-

timos que estamos fuera de la discusión, cuando una de las premisas básicas de los colectivos, de las personas y familias de personas con discapacidad en el mundo, no solo en Tierra del Fuego, en Ushuaia o en la Argentina, en el mundo, es nada acerca de nosotros sin nosotros", remarcó.



RÍO GRANDE

# OTROS 23 EMPRENDIMIENTOS LOCALES RECIBIERON HERRAMIENTAS Y MAQUINARIA

El intendente Martín Perez concretó una nueva entrega del programa "Mujeres Emprendedoras". En esta ocasión, otros 23 emprendimientos locales recibieron herramientas y maquinarias para su trabajo diario. Con esta quinta entrega, ya son más de 200 las emprendedoras de Río Grande que se vieron beneficiadas.

A través del programa "Banco de Maquinarias, Herramientas y Materiales", el cual pertenece al Ministerio de Desarrollo Social de Nación, y del programa municipal "Mujeres Emprendedoras", se asistieron a más de 200 emprendedoras locales.

El intendente Martín Perez señaló que "una vez más, desde nuestra Gestión Municipal, estamos apostando al emprendedurismo. Tomamos la firme decisión de acompañar a las mujeres de Río Grande, de tener un Estado Presente. Por eso creamos la Secretaría de la Mujer, Género y Diversidad, que fue el vehículo para poder empezar a cubrir sus necesidades".

Asimismo, instó a las emprendedoras presentes a que "sigamos esforzándonos juntos. Tienen un Estado Municipal que comparte la mirada y el desafío de sacar a Río Grande adelante, volver al trabajo y tener una vida digna".

En el acto de entrega estuvieron presentes secretarios y subsecretarios del gabinete municipal, el presidente del Concejo Deliberante, Raúl Von der Thusen, los concejales Hugo Martínez, Walter Abregú y Javier Calisaya, la concejala Cintia Susñar y medios de comunicación.



#### ARTE RODANTE



### CONTINÚA ABIERTA LA CONVOCATORIA A ARTISTAS ESCÉNICOS PARA EL VERANO

La Secretaría de Cultura, continúa con la Convocatoria Abierta Arte Rodante de artistas escénicos de la danza, el teatro, el circo y la música para el montaje de espectáculos en toda la provincia durante la temporada de verano.

Desde el área remarcaron que "buscamos perfiles versátiles, multidisciplinarios y con posibilidad de adaptarse a distintos espacios y formatos escénicos, tanto en interior como en exterior".

Asimismo, precisaron que "los requisitos para postularse son: tener experiencia previa en shows para todo tipo de públicos, tener flexibilidad y adaptabilidad a distintos espacios, disponibilidad horaria, ser mayor de edad, poseer título secundario y ser residente permanente en Tierra del Fuego".

Las y los interesados en postularse, deben hacerlo ingresando a

https://forms.gle/ftm1CahFg-GFg2sMBA

#### USHUAIA



## CÓMO FUNCIONA LA SECRETARÍA DE RELACIONES VECINALES, SEGÚN DAMIÁN DE MARCO

El nuevo secretario de Relaciones Vecinales y Parlamentarias del municipio de Ushuaia, Damián De Marco dijo que "es una función muy importante la relación con los vecinos, y ya comenzamos a diagramar distintas visitas por los barrios, para ir sabiendo de situaciones que se pueden mejorar, como así también trabajar mancomunadamente con las distintas secretarías operativas".

El funcionario sostuvo que su área se encuentra a la par de Atención al Vecino, que "viene funcionando muy bien desde años, fue una decisión acertada del intendente de tener una relación directa con los vecinos", afirmó por FM Masters.

Otra de las funciones con las que cuenta es mantener contacto con el Concejo Deliberante, institución de la De Marco formó parte como edil. "Entiendo que hay cuestiones que deben ser tratadas en conjunto, uno respeta la agenda del Concejo, y es necesario que tenga la información que necesita para futuras ordenanzas", apuntó.

Por último, agradeció la actitud del jefe comunal Walter Vuoto en convocarlo nuevamente en el Municipio. "Con el intendente tenemos una relación de muchos años, fuimos los dos compañeros en el Concejo en el periodo 2011-2011, cada uno con su banca y ya tenemos coincidencias con las políticas. Luego fui parte de su equipo, durante los primeros cinco años siendo secretario de Medio Ambiente. Más allá de la relación política, respetando los lineamientos que lleve adelante, hay una amistad y estoy agradecido en esta convocatoria para que me suma en el gabinete".

USHUAIA

## NUEVO RECONOCIMIENTO PARA MARÍA DE LOS ÁNGELES MUSUMECI

María de los Ángeles Musumeci, Fundadora y presidente de la Fundación Espera por la Vida recibió la distinción Evita Compañera del Senado de la Nación.

"Muchas mujeres destacadas de distintas provincias participaron y haber sido destacada es muy emocionante", expresó María de los Ángeles a FM MASTER´S. "Es un reconocimiento a la lucha que represento"

Además, este reconocimiento ante las provincias, también dio a conocer la labor de la función. "Es un logro para mi nieto.", detalló y agregó "que se conozca y ayude a informar el trabajo es lo principal. Ha sido muy positivo".

Adelantó que el 12 de diciembre,

con el apoyo del Instituto Municipal de Deporte de la Municipalidad de Ushuaia, llevan adelante la organización de la carrera que hacen para la familia. Informó que se recolectarán juguete a modos de inscripción, para luego llevar a diferentes instituciones, como la sala de pediatría del Hospital Regional Ushuaia.

"Dentro de poco se lanzarán las inscripciones y tendrá una modalidad presencial y virtual, ya que hay muchas personas de diferentes partes del mundo que quieren participar", indicó y adelantó que será el último evento solidario del año.



CORONAVIRUS

### ÓMICRON: LOS 4 DATOS MÁS REVELADORES DE LA NUEVA VARIANTE

Los científicos dicen que hay motivos para estar preocupados, pero enfatizan que todavía hay muchos aspectos que no se conocen, incluso si la variante es realmente más contagiosa o si causa una enfermedad grave.

Ómicron, la última variante de SARS-CoV-2 en ser detectada y la más mutada hasta la fecha, presenta "un riesgo muy elevado" para el mundo, advirtió este lunes la Organización Mundial de la Salud (OMS) y subrayó que hay todavía muchas incógnitas sobre esta variante, especialmente sobre el peligro real que representa.

Las siguientes son los 4 datos más reveladores conocidos hasta el momento sobre la nueva variante:

1- La variante se extenderá por todo el mundo

La nueva variante, que se ha detectado en varios países en los últimos días, "se extenderá ampliamente por todo el mundo e inevitablemente llegará a Estados Unidos", dijo el doctor Anthony Fauci, director del Instituto Nacional de Alergias y Enfermedades Infecciosas (NIAID, por sus siglas en inglés).

"Obviamente, estamos en alerta máxima. Es inevitable que, tarde o temprano, se propague ampliamente porque tiene al menos las características moleculares de ser altamente transmisible", sostuvo el experto en el programa de televisión Good Morning America. Y añadió: "A pesar de que hay muchas cosas al respecto que no sabemos, podremos determinarlas en las próximas semanas".

Hasta el lunes por la mañana, 12 países habían notificado 165 casos de la variante a GISAID, una base de datos mundial para la secuenciación genómica de virus. Sudáfrica, que detectó por primera vez la variante y la notificó a la OMS, encontró 114 casos, seguidos de 19 en Botswana, 12 en los Países Bajos y 5 en Australia. También se han informado 4 o menos casos en el Reino Unido, Bélgica, China, Alemania, Hong Kong,

Israel e Italia

El domingo, Canadá se convirtió en el primer país de América del Norte en detectar la variante, con 2 casos confirmados en Ontario. El lunes, Portugal confirmó 13 casos de la variante entre un club de fútbol con sede en Lisboa, incluido un jugador que había viajado recientemente al sur de África, según ABC News.

2- Las vacunas aún parecen ser efectivas

Para Fauci, a pesar de las incógnitas, las personas vacunadas parecen tener mejores resultados contra la nueva variante que las personas no vacunadas. Y aquellos que han recibido dosis de refuerzo parecen estar aún mejor.

"Sugiero encarecidamente que reciban un refuerzo ahora y no esperen a la próxima iteración de la vacuna, que es posible que ni siquiera necesitemos. Las compañías farmacéuticas se están preparando para hacer un refuerzo específico para la variante, pero es posible que no lo necesitemos", aseveró.

El presidente estadounidense Joe Biden se reunió con Fauci y miembros del equipo de respuesta al COVID-19 de la Casa Blanca el domingo para discutir la nueva variante y la información más reciente de la OMS, que calificó a Ómicron como una "variante preocupante".

Si las actuales vacunas mantendrán su alta protección frente a la variante Ómicron es una de las preguntas del momento. La OMS informó que está trabajando "con socios técnicos para entender el impacto potencial de esta variante en las contramedidas existentes, incluidas las vacunas. Las vacunas siguen siendo fundamentales para reducir las enfermedades graves y la mortalidad, incluso contra el virus dominante que circula, el Delta. Las vacunas actuales siguen siendo eficaces contra la enfermedad grave y la muerte".

Para expertos como Jesse Bloom, biólogo evolutivo del Centro de Investigación del Cáncer Fred Hutchinson de Seattle, en Estados Unidos, hay que estar atento y probablemente en pocas semanas se conocerá más sobre cuál es la tasa de transmisibilidad de la variante y si es necesario un cambio en las vacunas.

Los estudios sobre las vacunas ya están siendo llevados a cabo en diferentes laboratorios públicos y en empresas que desarrollaron vacunas. Los desarrolladores de dos de las vacunas contra el COVID-19, Pfizer-BioNTech y Moderna, se están preparando para reformular sus vacunas si es necesario.

Jim Naismith, director del Instituto Rosalind Franklin y catedrático de
Biología Estructural de la Universidad
de Oxford en el Reino Unido, dijo que
"al basarnos en los estudios científicos
de varios cambios en la proteína Espiga del coronavirus y en nuestra comprensión de la biología estructural de la
neutralización, esperaríamos que esta
variante fuera menos susceptible a la
inmunidad, ya sea por la vacuna o por
una infección previa", sostuvo Naismi-

"Las vacunas que tenemos son seguras y eficaces, y han reducido enormemente las enfermedades graves y las muertes -afirmó Naishmith-. Seguirán siendo efectivas hasta cierto punto, por lo que insto a todo el mundo a que se ponga las suyas. Además, hay nuevos medicamentos que van a entrar en funcionamiento y que no se verán afectados por los cambios de Ómicron. Más allá de la vacunación, la ventilación es una medida eficaz, así como el uso del barbijo o mascarilla".

El fundador y CEO de BioNTech, laboratorio que desarrolló la vacuna distribuida por Pfizer, Ugur Sahin, hizo un llamado a la calma con respecto al surgimiento de la variante Ómicron, pero instó a acelerar las campañas de vacunación y refuerzo contra el COVID.

"Nuestro mensaje es que no se asusten, el plan sigue siendo el mismo: acelerar la administración de una tercera vacuna de refuerzo", indicó Ugur Sahin en una entrevista publicada por el Wall Street Journal.

"Nuestra creencia (de que las vacunas funcionan contra Ómicron) se basa en la ciencia: si un virus logra escapar de la inmunidad, lo hace contra los anticuerpos, pero existe un segundo nivel de respuesta inmunitaria que protege de la enfermedad grave: las células T", repasó. "Incluso como variante de escape, el virus difícilmente podrá evadir completamente las células T", añadió Sahin.

3- Los científicos creen que en 2 semanas se conocerán los datos fundamentales sobre la nueva variante

Durante la reunión, Fauci le dijo a Biden que tomará "aproximadamente 2 semanas más" aprender más sobre la variante, informó el periódico The Hill, incluidos detalles sobre cómo se propaga, qué tan grave puede ser y qué tan bien puede evadir las vacunas.

Para expertos como Jesse Bloom, biólogo evolutivo del Centro de Investigación del Cáncer Fred Hutchinson de Seattle, en los Estados Unidos, hay que estar atento y probablemente en pocas semanas se conocerá más sobre cuál es la tasa de transmisibilidad de la variante y si es necesario un cambio en las vacunas.

4-Es la variante más mutada conocida hasta ahora en el SARS-CoV-2

Mientras tanto, el Centro Europeo para la Prevención y el Control de Enfermedades dijo el viernes que, dado el "potencial de escape inmunológico de la variante y la ventaja de transmisibilidad potencialmente mayor en comparación con Delta", existe un riesgo "alto a muy alto" de que se propague en Europa. "Es la versión más mutada del virus que hemos visto hasta la fecha. Esta variante conlleva algunos cambios que hemos visto anteriormente en otras variantes, pero nunca todos juntos en un virus. También tiene mutaciones novedosas", subrayó Lawrence Young, virólogo y profesor de oncología molecular en la Escuela de Medicina de Warwick en el Reino Unido en un comunicado.

**DEPORTES** 

# GARRO SE QUEDÓ CON EL GRAN PREMIO CORONACIÓN HOMENAJE A LAPICITO PEIX

El capitalino Lucas Garro, en binomio junto a su papá Marcelo, se llevaron el primer puesto de la general tras unir la provincia en el Gran Premio Coronación "Homenaje a Lapicito Peix". Tras las revisiones vehiculares, APITUR sella la acción del presente año de la mejor forma. A puro rally y con espectáculo en toda la provincia.

Por Esteban Parovel.- La APITUR despide la acción del presente 2021 de forma óptima, con la presencia de 75 máquinas en el Gran Premio Coronación "Homenaje a Lapicito Peix", que hicieron un parque impresionante para el broche de oro de la actividad de los derrapes con la particularidad que unió a las tres ciudades atravesando los caminos toda la provincia de Tierra del Fuego. A bordo de su Ford Ka, el piloto Lucas Garro haciendo dupla con su papá Marcelo, integrantes del segmento D, dominaron de punta a punta la carrera luego del accidente sufrido en el Rally de las Estancias, la pareja capitalina pudo reunirse otra vez en competencia y celebrar el primer puesto de la general.

Un paso altamente positivo para la Asociación organizadora del Campeonato Provincial de Rally, que reunió un enorme parque en cada cita; que pudo completar el calendario estipulado de antemano para el deleite de todo el ambiente fierrero y que hasta concretó ese viejo anhelo de poder estar en El Calafate y volver a tejer lazos con los exponentes del rally de la Cuenca, y meter reeditar el Rally de los Glaciares junto al campeonato fueguino. Cuatro fechas, que sellaron con el Gran Pre-

mio Coronación, que comenzó con el clasificatorio en Ushuaia, siguió en los caminos frente al Lago en Tolhuin y cerró su acción con el Power Stage callejero en Grande. Toda la provincia, y fundamentalmente, los aficionados turcos a pleno deleite con el rugir de los motores.

La organización estuvo abocada a la revisación técnica de los vehículos participantes para así poder dar a conocer de manera oficial cada uno de los tiempos y los ganadores de la cita provincial. "Estamos muy contentos por cómo se dio el cierre del año, el balance es muy positivo porque pudimos concretar las cuatro carreras pautadas y cerrar, como hicimos en 2018, con el Gran Premio Coronación con posibilidad de compartir la actividad en las tres ciudades de la provincia", mencionó Facundo Peix, presidente de la institución deportiva organizadora acerca de la carrera que selló el calendario de APITUR, en el presente año.

"La familia del deporte motor pudo acompañar en cada tramo y disfrutar del espectáculo, que era lo que todos deseábamos. Hubo mucha gente en el perímetro de la base aeronaval en Ushuaia, con la puesta en escena del clasificatorio; y luego



en las dos etapas, tanto el sábado como el domingo, era impresionante el marco en cada tramo", expresó Peix con enorme satisfacción por la respuesta del parque, como en cada presentación de la cita del deporte motor, como así también por el notable acercamiento de todo el ambiente a lo largo del fin de semana.

Los campeones de la temporada Ignacio Pavlov, quien forma pareja con Emilio Pavlov, concluyó como escolta del vencedor de la prueba y se adjudicó la categoría D; Facundo Carletti fue el ganador del acumulado en la E; Marcelo Carazo se impuso en el acumulado de la categoría F y Agustín Vidal se apropió de la G. Por su parte, Mauro Arrieta fue el vencedor en la cita provincial anual de la cat. C1, Samuel Hermosilla en cat. C, Alan Senkovic en la B y Matías De Amuchategui en la división competitiva A.

Sepa que no es momento para

hacer cambios en su vida. Tenga

una actitud reflexiva y prudente,

de lo contario, podría cometer una

Comprenda que si sostiene la

seguridad en usted mismo, será

la clave para solucionar todos

los conflictos que se le puedan

## **HORÓSCOPO**

#### **Aries**

24 de marzo - 20 de abril



#### **Tauro**

21 de abril - 20 de mayo



#### **Géminis**

21 de mayo - 20 de junio

que su Prepárese, ya que su vida social

máximo, aprovéchelo.

nuevos compromisos.

Intente madurar y evite prestar

decida por usted mismo. Si sique

retrasando demasiado sus planes,

se



#### Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Intente madurar y evite prestar atención a los juicios ajenos, decida por usted mismo. Si sigue retrasando demasiado sus planes, no podrá llevarlos a cabo.

#### Leo

23 de julio - 29 de agosto



#### Virgo

ordenada

29 de agosto - 22 de septiembre

Pónaase firme, va

planificar las metas y

de sus logros. Momento para de

de cumplirlas de una manera

Probablemente, no esté pasando

por un buen momento. Lo mejor

será que tenga paciencia, así

pronto logrará una satisfacción



#### Libra

tratar entusiasmo

inseguridad conspirará en contra tomará otro color con la presencia

23 de septiembre - 22 de octubre

atención a los juicios

no podrá llevarlos a cabo.



aienos.

potenciará

#### **Escorpio**

23 de octubre - 22 de noviembre

presentar en esta jornada.

grave equivocación.



Al fin encontrará el camino para cambiar su estilo de vida y sentirse maravillosamente en todo lo que emprenda. No tenga miedo y hágalo.

#### Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



#### Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero

que lo compensará.



#### Acuario

22 de enero - 21 de febrero



#### **Piscis**

22 de febrero - 23 de marzo



Siga manteniendo la confianza en usted mismo, esto le permitirá esquivar todas las dificultades sin demasiado esfuerzo. Continúe encarando las cosas de ese modo. Vea que su falta de concentración y la dispersión de sus energías harán que no pueda concluir con todas las obligaciones. Concéntrese y ponga atención en lo que hace.

Etapa para reordenar las fuerzas internas. Debe entender que no le es conveniente malgastar energías en asuntos que todavía no conoce

Continuará la semana con todas las energías para hacer lo que desee. Pero antes que nada, decida qué es lo que quiere para su vida en estos momentos.

| 19 l de Diciembre de 2021

## TIEMPO FUEGUINO

# **GUÍA DE SERVICIOS**

**RÍO GRANDE** 



## 📴 TELÉFONOS ÚTILES

	, ,
Policía	441108
Defensa Civil	103 / 424163
Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos Voluntarios	422457
Comando de Operaciones	101 / 433104
Policía - Unidad Regional Nte	433101
Policía - Unidad de Det	445650
Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Hospital	421258 / 107
Policía Federal	422988
Cooperativa Eléctrica	421777
Camuzzi	0810 999 0810
Prefectura Naval	422305 / 106
Aeropuerto	420699
Aerolíneas Argentinas	430748
Gendarmería	431953
Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Grúa ACA	15567403
Judiciales	
Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Juzgado	424694
Juzgado YPF	443027 / 028

(02964)



## **FARMACIAS DE TURNO**

**RÍO GRANDE** 

**DEL PUEBLO II** 

Tel: 427112 Viedma 778 **TOLHUIN** 

**FARMACIA DEL LAGO** 

Av. de los Selknam 104 Tel 02901 492229

**USHUAIA** 

**DEL SOLER** 

Tel: 431176 - 425221 Transporte Villarino 474



Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

IS. MALVINAS

**RÍO GRANDE** 

Mínima 3°c Máxima 14°c

Mínima 3°c Máxima

11°c

TOLHUIN

Mínima 2°c Máxima

8°c

USHUAIA

Mínima 3°c Máxima 13°c



HORARIO DE ATENCIÓN

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:

http://www.tabsa.cl/portal/index. php/es/

Twitter:

https://twitter.com/\_TABSA

Facebook:

https://www.facebook.com/TABSA



**FRONTERA** 

**HORARIO DE ATENCIÓN** 

08:00 a 22:00 horas



**COTIZACIONES** 

DÓLAR

Compra Venta \$99,52 \$103,98

**PESO CHILENO** 

Compra 0,1200

Venta \$0,1250



Propiedad intelectual N° 890943 Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción Mackinlay N° 601 P.B

Río Grande – Tierra del Fuego Tel: (02964) 422255

Dirección: Fernando Zapata Jefe de redacción: Esteban Machiavello

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Página Web

**Facebook** 

**Twitter** 



